

# La visión del presidente

## Enrique Sanz Fernández-Lomana

Presidente de Mutualidad de la Abogacía

**En el año 2022, Mutualidad de la Abogacía ha finalizado el Plan Estratégico 2018-2022, la hoja de ruta de la entidad durante los últimos cinco años. ¿Cómo valoras el comportamiento de la compañía estos años?**

Estos últimos 5 años han sido un periodo muy intenso de crecimiento y, sobre todo, de muchos aprendizajes. Nos sentimos muy orgullosos porque, a pesar de las dificultades, nos hemos posicionado como la aseguradora de referencia en previsión individual. Es, precisamente, en los momentos más críticos y complejos cuando realmente se pone en valor el espíritu del mutualismo.

A raíz de la crisis del covid-19, tuvimos que enfrentarnos, de la noche a la mañana, a un nuevo entorno complejo y retador que, a día de hoy, sigue en permanente evolución. El ecosistema empresarial se hizo más consciente que nunca de que, para que una compañía sea capaz de adaptarse a las necesidades cambiantes del entorno, la sostenibilidad y la estrategia corporativa,

ineludiblemente, debían ir de la mano. Pero, en Mutualidad de la Abogacía, fuimos conscientes de esta realidad mucho antes. Por eso, en nuestro Plan Estratégico 2018-2022, que hemos finalizado con éxito este ejercicio, los aspectos ESG adquirieron un carácter tácito, convirtiéndose en uno de los ejes centrales de la estrategia.

Gracias a ello, hemos experimentado un importante avance en los últimos ejercicios, integrando la sostenibilidad en las diferentes áreas de actuación de la compañía, que se ha materializado en acciones concretas e iniciativas nuevas que hemos desarrollado, tanto en la propia entidad como en nuestra Fundación, alineados con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas (ODS).

Me gustaría aprovechar estas líneas para dar mi enhorabuena a todos/as los/as profesionales de la Mutualidad, por su férreo compromiso con la sostenibilidad y los buenos resultados que hemos conseguido, que no son pocos.



**5 MEMORIA DE SOSTENIBILIDAD Y DE INFORMACIÓN NO FINANCIERA 2022****¿Cuáles son los hitos más importantes en materia ESG de la Mutualidad en 2022?**

En 2022, terminamos de ejecutar nuestro I Plan de Sostenibilidad 2021-2022, con un grado de consecución de casi el 95%. Gracias a este plan hemos logrado dar un gran paso hacia adelante en materia ambiental, social y de buen gobierno. Por otro lado, en el ámbito de la inversión sostenible, anunciamos la adhesión de Mutualidad de la Abogacía a los Principios para la Inversión Responsable de Naciones Unidas, con el objetivo de seguir potenciando los criterios ESG de nuestro negocio de inversión y gestión de activos.

Durante el 2022 no hemos dejado de reiterar nuestro compromiso con el talento y el emprendimiento jurídico, diseñando varias propuestas de valor integral y personalizadas para los/as mutualistas. Entre ellas, Soy Joven, iniciativa dirigida a mutualistas de entre 20 y 35 años; o Soy Autónomo, que ofrece el acompañamiento necesario para todos/as aquellos/as profesionales del sector legal que decidan ejercer por cuenta propia. Además, hemos continuado nuestra labor de divulgación y sensibilización de los/as mutualistas para que mejoren su pensión futura, su bienestar financiero y su calidad de vida en la jubilación, siendo este uno de los objetivos que también forman parte de nuestra apuesta por el desarrollo sostenible.

En materia de Diversidad, Equidad e Inclusión, hemos aprobado nuestra política y plan de acción para los próximos años, denominado “Tal Como Soy”, que pone el foco en las dimensiones de género, intergeneracional, colectivo LGTBI+ y discapacidad.

Por último, me gustaría hacer una mención especial a la labor de Fundación Mutualidad Abogacía, ya que se trata de uno de los pilares imprescindibles de nuestra estrategia de sostenibilidad. Durante el ejercicio de 2022, la Fundación ha otorgado más de 2,7 millones de euros a través de su red de ayudas a mutualistas y estudiantes; y ha lanzado iniciativas de gran envergadura y repercusión como el Proyecto Aristóteles, el primer algoritmo predictivo de edad biológica, entre muchas otras.

**¿Cuáles son los principales retos de la compañía en el futuro?**

El desarrollo sostenible no es una moda, sino que se trata del gran reto del siglo XXI, y el tejido empresarial debemos comprometernos a poner en marcha estrategias corporativas acordes. En Mutualidad de la Abogacía somos plenamente conscientes de nuestro papel como agente que interviene en los mercados financieros y en la sociedad.

Por eso, ya estamos inmersos de lleno en nuestro nuevo Plan Estratégico de Sostenibilidad 2023-2027, un plan flexible y dinámico que acompañará

al nuevo Plan Estratégico global de la entidad. Para la elaboración de dicho plan, hemos realizado un importante trabajo de escucha a los diferentes grupos de interés de la compañía, desde mutualistas, empleados/as, proveedores, colegios de abogados, tercer sector, hasta periodistas.

Nuestro propósito, firme e inamovible, seguirá siendo el de mejorar la calidad de vida de nuestros/as mutualistas contribuyendo a una sociedad más colaborativa, justa e inclusiva, mientras que nuestro principal reto será ser capaz de crecer de forma solvente, sostenida, sostenible e inclusiva, a pesar de las incertidumbres económicas a las que, probablemente, tengamos que enfrentarnos en los próximos años.

En definitiva, aspiramos a ser referentes del cambio y generar un impacto positivo en la sociedad, impulsando el mutualismo como un movimiento de activismo social que esté en consonancia con la Agenda 2030 y los retos socioeconómicos. Seguiremos fomentando la investigación que se lleva a cabo en Fundación Mutualidad Abogacía y que tan valiosa ha demostrado ser, sistemáticamente, a lo largo de los años.

***Nuestro propósito, firme e inamovible, seguirá siendo el de mejorar la calidad de vida de nuestros/as mutualistas, contribuyendo a una sociedad más colaborativa, justa e inclusiva.***